
 

1、计算中心召开虚拟桌面设备选型专题会议 

2012 年 4 月 26 日下午，计算中心技术人员在计算中心 305 室召开了虚拟桌

面选型专题会议，本次会议由中心主任朱思征主持，计算中心全体技术人员参加

了此次会议。会上，朱思征首先向大家通报了中心虚拟化工作的进展，通过先期

对 vmware 和思杰虚拟化产品进行比较，综合多方面因素，中心初步确定选择

wmware 虚拟化产品。 

中心技术员史旻向大家介绍了为满足中心 100 个虚拟桌面计划的需求，如何

通过计算确定所需服务器 CPU、内存数、接口数、存储硬盘数等硬件设备的配置

需求。 

通过对戴尔和惠普虚拟化产品两套方案进行比较，中心 8 名技术人员通过公

开投票方式对两套方案进行选择，最终确定选择戴尔公司提供的方案。 

2、南汇校区开展 2012 年机房监控设备项目调研与选型工作 

由于南汇校区七、八机房之间间隔较远，工作人员值班室主要集中在八机

房，故两个机房的安全问题一直是个隐患，为解决此安全隐患，计算中心计划在

七机房和八机房中安装监控设备，具体设计如下：监控室设在八机房，在七机房

和八机房教室四个顶端各装一个监控头，在走廊和楼道中各装四个监控头，合计

安装 16 个监控头，此套监控设备能够实现远程监控。 

目前，此项工作已完成调研和信息采集工作，正在和相关公司接洽，商谈技

术方案和报价。 

3、军工路校区多媒体互通项目进展顺利 

为更好的服务教学，计算中心拟在军工路校区开展多媒体环境互通互联项目

建设。目前，军工路校区五楼机房目前只有 503、505、506 机房以及 508、510

机房能实现相接，而且不能互通，没能真正发挥多媒体的最大功能，为充分利用

多媒体机房功能，满足大班教学需求，计算中心计划四楼八间机房和五楼八间机

房间实现多媒体互通，并且实现一对 N,或者 N 对 N 任意两两组合。通过与多家相

关公司探讨和了解，此目标可通过音视频矩阵器来实现。 

 

工作动态 

本期要点 

 工作动态 

 每月数据简报 

 本期专题 

 ——“从群众中来，引进师

生评价意见”，计算中心开

展服务满意度调查 

 

1、计算中心召开虚拟桌面

设备选型专题会议 

2、南汇校区开展 2012 年

机房监控设备项目调研与选

型工作 

3、军工路校区多媒体互通

项目进展顺利 

 

工作简报 

第        上海理工大学计算中心      

总第 11  期       2011/2012 学年第 2 学期第 3 期               第 8 周~第 10 周              2012.04 



 

 

第 2 页 计算中心工作简报 

  
计算中心在预算有限的情况下，计划先购进 16 进 16 出音视频矩阵器，把

五楼机房实现互通，在预算许可的情况下把四楼机房先布线，为以后的发展做

准备。最终的方案预计在五月底确定。 

4、实验室远程监控改造项目基本完成 

计算中心实验室远程监控改造项目基本完成。项目完成后，可实现校内外

任何地点通过网络远程连接监控主机，并对所有实验室进行远程监控。 

实验室远程监控项目完成后，在 4 月 7 日、8 日的普通话测试中进行了首

次正式应用。在此次普通话测试中，计算中心技术人员首次使用了远程监控的

方式，通过分组直接调用所需的监控画面，三楼候考室的老师通过使用笔记本

电脑可以直接连上监控主机的监控画面，对主要的三个考场，及周边环境进行

实时的监控。在考试过程中远程监控系统运行稳定，提高了监考老师的工作效

率，起到了监督考生的作用，也说明实验室远程监控改造项目获得了成功。 

5、试用云桌面 

计算中心在确定虚拟桌面的实验室改造项目后，对不同虚拟化产品进行了

试用比较。奥易云桌面是计算中心初期试用及考虑的虚拟化解决方案之一。奥

易云桌面是一套基于云计算和虚拟化技术的软件环境管理解决方案。一个云桌

面可以同时应用在硬件配置完全不同的一批电脑上，一台电脑也可以同时使用

多个云桌面，管理员可以非常简单的向客户端交付和收回某个云桌面，让客户

端专注于自己的应用，云桌面的更新完全不会中断客户端的运行，可保证教学

的连续性。 

通过对云桌面的运用，中心技术人员发现，此产品虽然具有部署简单，成

本低，异构电脑统一部署，软件环境更新维护不中断应用，离线不影响终端使

用保证应用环境的持续性等优点，但是也存在使用过程中受自身用机硬件条件

限制，无法实现用机客户端性能统一，同时在软件变更维护中，对使用网络要

求较高等缺点。 

6、计算中心召开重新理顺网络拓扑和网络规划的专题研讨 

为配合计算中心虚拟化实验室建设项目的建设，计算中心技术人员对计算

中心网络拓扑和网络规划进行了专题研讨，并在此基础上对中心原有网络设备

进行了调整和整理。 

在研讨会上，技术员史旻向中心工作人员介绍了计算中心军工路校区网络

拓扑结构，并通过图片和影像的方式介绍了目前中心军工路校区所使用的网络

设备，使中心工作人员对计算中心目前网路结构有了初步的了解，为提高今后

的工作效率和效果打下坚实的基础。 
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7、策划机房内显示器分辨率调整 

随着目前计算中心软件版本的不断提高，很多软件运行对显示器分辨率有

较高的要求，当前计算中心设置的 1024x768 的默认分辨率导致部分教师上课

时软件运行过程中出现启动异常、菜单显示不完整、字体大小异常、图像失真

等问题，为满足越来越多的高版本软件运行需求，计算中心计划从本学期 5 月

份开始对计算中心的显示器分辨率逐步进行调整，调整指标从原 1024 x 768 分

辨率调整至 1280 x 1024 分辨率。 

8、机房内 IP 地址变更至 10.10.16* 

为了更好的对机房网络进行远程监管，中心正在陆续对每个机房的路由器

进行参数调整及固件升级，并修改对应学生用机的 ip 网关设置。调整完成后即

可远程实时监控每间机房的网络状态及进行路由器参数设置，使之能更有效的

防止及解决各类网络问题。 

9、计算中心顺利完成 4 月普通话考试 

2012 年 4 月 7 日、8 日，我校 2012 年第二次普通话水平测试顺利完成。

我校光电信息与计算机工程学院、出版印刷与艺术设计学院 2 个学院 1071 名

同学参加了此次测试。 

在本月普通话测试中，计算中心工作人员组织参加测试的同学完成上海市

语测中心的 50 份问卷调查。 

10、计算中心开展服务满意度问卷调查 

为完善服务功能建设，计算中心分别在军工路校区和南汇校区对在计算中

心上课的同学进行了“服务满意度问卷调查”。通过此次调研，计算中心可以

充分了解自身优缺点、在今后工作中如何扬长避短，开发新的功能，为今后的

工作发展提供了发展方向。 

11、计算中心计划为工作人员制作胸牌 

计算中心深入加强服务功能建设，实现中心服务与管理规范化，在公开工

作人员岗位职责与电话的基础上，计划为每名工作人员制作胸牌。胸牌制作完

成后，工作人员凭证上岗，实现计算中心管理服务化，服务规范化。 

12、南汇动态 

 保证南汇基础学院计算机期中考试顺利进行 

4 月中旬，南汇基础学院计算机课程以及 CAD 课程相继进行了期中考

试，南汇技术老师为确保考试正常进行，提前做了维护，并在考试中职守，使

期中考试顺利完成。 
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4月数据简报 

截止至 4 月 28 日， 98 门课，申请本学期 115273 个机时的上机实验。(不含南汇校区) 

4 月份新增开课 8 门课程，新增 3578 机时预约。(不含南汇校区) 

4 月份计算中心共执行 118  门课，共计 44531 机时的上机安排。(含南汇校区) 

4 月份新安装软件 15 个，更新计算机系统 266 台次。(不含南汇校区) 

4 月份完成 1 批次国家普通话测试，耗时 2 天，涉及光电信息与计算机工程学院、出版印刷与艺术设计学

院，共计 1071 名考生; 并完成国家普通话测试问卷调查 50 份。 

4 月计算中心现场工作人员拾到 28 件、并发布了失物招领启示，现 13 已找到失主。(含南汇校区) 

 

 对机房的暑期改造进行必要的前期技术储备以及测量工作 

为了暑期活动中心机房改造做技术储备，计算中心南汇校区工作

人员查阅相关技术文章，了解布线的技术标准，地板的种类，质量标

准等，以及对办公室，配电间，机房，仓库做面积测量，并画草图，

为暑假改造地板铺设打孔等定位做参考。 

 协调清明节及五一假日机房开放值班安排 

计算中心南汇校区克服市区值班教师国定假期时间值班没有班车

等不方便因素，协调本地老师换班排班，保证机房在节假日期间的正

常运行。 

 参与讨论活动中心机房电脑采购 

为保证南汇活动中心机房实验室建设的顺利进行，技术人员根据

供货商提供的电脑配置情况进行讨论论证选型并确定了配置机型。 

 配合进行计算中心问卷调查工作 

南汇校区积极配合计算中心服务满帝都调查，与每位任课老师主

动联系，请老师协调上课班级学生的问卷调查。 

 学习讨论虚拟化桌面技术的可行性以及设备选购 

4 月下旬，在本部的组织下，学习了虚拟化桌面技术的一些理论

知识，并对本部门的预期需求，进行器材采购的选型论证工作，针对

DELL 和 HP 两种方案，进行了细致的对比以及技术分析，南汇 2 位

老师提出了自己的意见和建议。 
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为贯彻学校《关于加强二级学院服务功能建设活动的实施方案（指导方案）》的工作要求，

增强“以人为本”的服务意识，全面完善服务功能，计算中心以“从群众中来，引进师生评价

意见”，更好地服务教师、服务学生为宗旨，开展了一系列服务功能建设工作。服务满意度问

卷调查可以及时发现服务的优势和不足，有效把握师生的心理预期，打通师生服务内容监督建

议通道，并以此为据改善服务，提高服务质量。 

此次调查问卷首先集思广益，然后开会讨论、层层筛选。利用初始问卷进行小范围的预测，

并及时听取有关各方的意见进行必要的修正，最终形成实测问卷。实测问卷题目共 25 个，包

括参与问卷调查人员情况、计算中心服务满意度调查、计算中心服务创新调查三个部分。 

2012 年 4 月 12 日，服务满意度调查问卷正式上线，截止到 4 月 28 日，完成问卷数为

1375 份，其中军工路校区完成问卷为 1002 份，占总数的 72.87%，南汇校区完成问卷 373 份，

占总数的 27.13% 。我们对 1002 份问卷进行了交叉分析，可以看出： 

 对计算中心服务质量比较满意（满意度在“一般”以上）  

其中，对现场运行工作人员的服务态度的满意度为 94.33% （见图 1）， 

 

图 1 计算中心工作人员服务态度满意度 

 

 

本期专题——加强服务功能建设之二 

“从群众中来，引进师生评价意见”，计算中心开展服务满意度调查 
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对机房环境的满意度分别为 98.69%（见图 2）； 

 

 

图 2 计算中心机房整体环境 

对机房室内卫生满意度为 95.78%（见图 3）； 

 

图 3 计算中心机房卫生情况 

对技术工作人员的服务态度的满意度为 97.09%、响应速度满意度为 97.67%、技术水平满

意度为 97.6% ；对计算中心提供的课程上机服务满意度为 98.55%、自助上机服务满意度为

97.96%、作业收发服务满意度为 97.16%（见图 4）。 
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选项 满意 比较满意 一般 不满意 非常不满意 

课程上机服务 
52.95% 

(728) 

35.42% 

(487) 

10.18% 

(140) 

1.45% 

(20) 

0.00% 

(0) 

自助上机服务 
38.11% 

(524) 

39.93% 

(549) 

19.93% 

(274) 

2.04% 

(28) 

0.00% 

(0) 

作业收发服务 
42.62% 

(586) 

38.47% 

(529) 

16.07% 

(221) 

2.84% 

(39) 

0.00% 

(0) 

 

图 4 计算中心提供各项服务满意度 

 在计算中心上机人数集中在个别学院，且以课程上机为主 

通过分析，可知目前在计算中心课程上机和自助上机的学生以本科生为主，占总学生人数

的 99%，前来上机的学生学院结构光电、出版、医疗及能动学院分别占据前来上机学生人数的

前四位（见图 5） 

 

。  

图 5 各学院对计算中心关注度 
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基本以课程上机为主，课外上机较少，前来自助上机的同学基本以做作业为主，占总数的

43.93%，因为作业只能在机房完成选择到中心上机的占 39.95% 。（见图 6） 

 

图 6 计算中心自助上机服务情况 

 

图 7 学生来计算中心上机原因 

 对创新服务有相当大的需求 

在计算中心服务创新的调查中，学生对创新服务有相当大的需求。有 83.92%的学生对一致

性学习平台表示为“有需要”和“迫切希望”；（见图 8） 
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图 8：创新服务调查（一致性学习平台） 

对数字资源的提供上， 46.11%希望提供专业学习相关软件，其次为课程视频资源，为

26.11%；（见图 9） 

 

图 9：创新服务调查（数字资源提供） 

而对于 “计算中心提供各项创新服务”、“开设计算机相关资格证书的考试和培训”和

“开设哪门公选课”的调查结果比较平均，没有绝对倾向，但从数据上可以看出学生对这些创

新服务又特别关注。（见图 10、图 11、图 12） 
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图 10：创新服务调查 

 

图 11：创新服务调查（考试及培训） 
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图 12：创新服务调查（公选课） 

通过此次问卷调查，可以很明显看出：首先，广大师生对计算中心的服务满意度是相当高

的，但是也充分暴露出了在计算中心的上机人数比较集中在个别学院的问题，并且对“计算中

心是否能准时开关机房”调查中发现有 56.95%学生表现为“不了解”。（见图 14） 

 
图 14   计算中心机房是否准时开关情况 

 

可以理解为很多学院师生对计算中心的课程上机和自助上机并不了解，为此扩大宣传是计

算中心以后着重努力的方向；其次，师生对创新服务的迫切需求，开发新的服务功能，这也是

计算中心以后工作的巨大挑战。总之，通过此次问卷调查，计算中心充分不仅了解了自身的优

缺点，更为今后的工作发展，为更好地改善服务、提高服务质量提供了努力方向。 


